

# VACUNACIÓN ANTIGRI PAL EN MAYORES DE 50 AÑOS

SESIÓN 6ª



[www.enfermeriayvacunas.es](http://www.enfermeriayvacunas.es)



@anenvac



anenvac.enfermeriayvacunas



anenvac\_enfermeriayvacunas



<https://www.youtube.com/>

@anenvacasociacionnacionald1001

ORGANIZADO POR:



## Inmaculada Sáez López

Enfermera de Salud Pública. Experta Universitaria en Vacunas. Responsable del Programa de Vacunaciones. Servicio de Epidemiología en la Subdirección de Salud Pública y Adicciones de Álava (Gobierno Vasco). Vocal de la Asociación Nacional de Enfermería y Vacunas (ANENVAC).



## Presentación

El objetivo principal de la vacunación antigripal es proteger a las personas más vulnerables para reducir la morbilidad y la mortalidad y el impacto que esta enfermedad puede provocar en la capacidad de atención sanitaria.

El personal sanitario es fundamental, especialmente las enfermeras por la proximidad con los pacientes, quienes tenemos que trabajar articulando todos los medios para que las personas mayores se conciencien de que se deben proteger.

## Moderadores



## José Antonio Forcada Segarra

Enfermero de Salud Pública. Presidente de la Asociación Nacional de Enfermería y Vacunas (ANENVAC)



## María Teresa Carceller Segura

Enfermera especialista en pediatría. Centro de Salud de Benicarló, Castellón. Miembro del Comité Asesor de la Asociación Nacional de Enfermería y Vacunas (ANENVAC).

### **Rosa Sancho Martínez**

*Enfermera de Salud Pública. Experta Universitaria en Vacunas. Responsable del Programa de Vacunaciones de Guipúzcoa. Secretaria del Consejo Asesor de Vacunaciones de Euskadi. Vicepresidenta de la Asociación Nacional de Enfermería y Vacunas (ANENVAC).*



Cada año y en todo el mundo, la llegada de la gripe supone una situación que desestabiliza a la población y al sistema sanitario.

Vivimos las epidemias de gripe como algo inevitable, que solo genera pasar mal algunos días, pero nos olvidamos del riesgo que supone para la población más vulnerable.

Debemos incorporar la vacunación como un hábito y estilo de vida saludable.

Como enfermeras, debemos concienciar a la población más vulnerable y a la población que todavía se siente joven. Haciendo una recomendación efectiva y con convencimiento.

### **Montserrat Martínez Marcos**

*Enfermera. Jefa del Servicio de Medicina Preventiva de la Subdirección General de Promoción de la Salud, Secretaria de Salut Pública de la Generalitat de Catalunya*



Tenemos un largo trabajo para mejorar las coberturas vacunales, especialmente en los más vulnerables, pero no lo estamos haciendo tan mal.

Disponemos de varias estrategias, que se complementan y son mecanismos que debemos utilizar, pero el punto clave somos los profesionales sanitarios, especialmente las enfermeras que tenemos la clave para que la gente se vacune.

Debemos hacerlo con formación e información, y fomentando la vacunación en las personas que vienen a nuestras consultas, durante todo el año, con un mensaje coherente y ético.

Dando esta información se combaten los bulos y vacunándonos damos ejemplo.

### **Ana Antón Contreras**

*Enfermera Especialista en Geriátrica. Servicio Territorial de Sanidad de Segovia (JCyL). Vocal de la Sociedad Española de Enfermería Geriátrica y Gerontológica*



El aumento de la esperanza de vida hace que haya más personas susceptibles que podemos proteger con las vacunas.

Las personas que viven en centros sociosanitarios tienen una mayor susceptibilidad, por lo que debemos estar más atentas en su protección.

Se debe mejorar la coordinación entre el sistema sanitario y el sociosanitario, y entre todos debemos construir la mejor red para proporcionar cuidados de calidad.

Nuestro liderazgo es lo que puede hacer mejorar las estrategias para mejorar la calidad de vida de las personas que viven en centros sociosanitarios